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1 ACTA DE LA X REUNIÓN DEL COMITÉ COORDINADOR DEL 

CONEICC 

ORDEN DEL DÍA                     

Miércoles 26 de marzo 

Reunión Comité Coordinador 
 

 Lugar: Universidad Autónoma de Baja California, Mexicali 

 

Orden Horario Reunión del Comité Coordinador 

1 09:00 Lectura de la Orden del día 

2 09:15 Revisión de Acuerdos 

3 09:45 Síntesis de informes de los miembros del Comité Coordinador  

 Presidencia 

 Vicepresidencia 

 Secretario de Actas y Acuerdos 

 Tesorería 

 Coordinación de Asuntos Académicos 

 Coordinación de Investigación 

 Coordinación de Difusión 

 Coordinación de Documentación 

 Vocal de la Vocalía Noroeste 

 Vocal de la Vocalía Noreste 

 Vocal de la Vocalía Centro Occidente 

 Vocal de la Vocalía Valle de México 

 Vocal de la Vocalía Golfo Sureste 

 Dirección Regional de México ante FELAFACS 

4 13:15                                                                            
                         

                                                                            
                                                                    
              baja. 

 14:00 Comida 

5 16:00  Propuesta de nuevo modelo para realización de Asamblea  

 Presentación Convocatoria para elección nuevo Comité 

6 16:45 Estrategia para fortalecer espacios de representación del CONEICC 

7 17:00 Definir lugar y fecha de la XI Reunión del Comité Coordinador (Junio) 

Construir Agenda para XI Reunión de Comité Coordinador (Junio) 
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Asistentes:  
Mtro. Jorge Hidalgo Toledo  Presidencia. 
Dra. Blanca Chong    Vicepresidencia. 
Mtro. Clemente Sánchez   Tesorería  
Dr. Carlos Adolfo Gutiérrez Vidal  Coordinación de Investigación.   
Dra. Vanesa Muriel Amezcua   Coordinación de Asuntos Académicos. 
Mtro. Carlos Camacho Echegaray Coordinación de Difusión. 
Mtra. Alma G. Reyes Perales  Coordinación de Documentación. 
Mtra. Elsa del Carmen Villegas M. Vocalía Noroeste. 
Lic. Eunice Peña Martínez  Vocalía Noreste. 
Dr. Manuel Ortiz Marín  Director Titular Región México ante FELAFACS 
 
 

1. Lectura y aprobación del orden del día.- 
El Mtro. Hidalgo propuso incluir los siguientes temas al orden del día: 
Tratar el tema de cambios institucionales  
P               “h                             ” 
Problema de FELAFACS 
Problema de las Vocalías ausencia de vocales 
Apoyo a las votaciones para el nombramiento de un nuevo secretario (Maribel) 
 
El Dr. Carlos Adolfo Gutiérrez solicitó que se tratara el tema de convocatorias y los 
dictaminadores. 
Con estas modificaciones, se aprobó el orden del día. 
 
2. Revisión de acuerdos. 

Acuerdo Comentarios 
Acuerdo IX-1. Los miembros del comité organizarán un 
encuentro de directores, en lugar del encuentro de rectores 
originalmente propuesto. El encuentro podría efectuarse en 
marzo o en la asamblea de octubre. Es necesario definir cómo 
incluir esta actividad para que no interfiera con las votaciones. 
También podría efectuarse en el mes de junio, en el marco de la 
reunión del comité coordinador en la Ciudad de México. 
 

No se Cumplió 
JH pendiente de la 
Universidad Anáhuac debido a 
la acreditación AJMC. La 
propuesta es que con la 
Universidad del Mayab se 
realice el encuentro y la 
asamblea.  
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Acuerdo IX- 2. El comité coordinador propondrá a los 
miembros del Consejo en la próxima asamblea, que las 
asambleas del CONEICC se realicen en forma anual y que se  
lleven a cabo reuniones regionales una vez al año. 
 

No se Cumplió 
JH no se puede cumplir 
porque el comité ya está de 
salida.  
EP sería bueno sólo dejarlo 
como propuesta para que el 
próximo comité pueda 
retomarlo. 
JH plantear el racional para 
justificar la propuesta. 
CC Considerar los 
presupuestos de las 
Universidades para enviar a 
los representantes. Hacer una 
estrategia para incentivar y 
justificar la importancia del 
CONEICC (mostrar beneficios) 

Acuerdo IX-3.  Los miembros del Comité coordinador 
acordaron realizar un manual con información sobre beneficios 
y compromisos de los miembros del CONEICC. Son 
responsables de la ejecución de este acuerdo: Carlos Camacho, 
Vanesa Muriel, Blanca Chong y Jorge Hidalgo. 
 

En Proceso 
Avisarle a la Asamblea que se 
estará enviando un Manual y 
que lo estarán recibiendo y 
será descargable el PDF en el 
Portal.  
BC en el manual quitar el 
directorio y únicamente poner 
la liga activa para la descarga 
del archivo 

Acuerdo IX-4.- La coordinación de investigación será el 
mediador de todas las iniciativas y grupos de investigación que 
se generen al interior del Consejo, en este caso a la ROM, será el 
que modulará el trabajo del grupo de investigación, será el 
interlocutor de la Red que estará siempre conformada por 
Redes de investigación de universidades miembros del Consejo. 
 

No cumplido, sujeto a la 
Asamblea 
CG si es importante que si se 
continúe 
JH José Antonio se tiene que 
lanzar, la asamblea tiene que 
ratificar 
BC es necesario que se 
ratifique si la ROM ya eligió 
CS La ROM debe informar a 
la Asamblea sobre sus 
elecciones y debe hacer el 
reporte 
JH Es importante separar 
ROM y CONEICC para evitar 
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mal interpretaciones. Es 
importante que en la Asamblea 
de presente el  
Tema. 

Acuerdo IX-5.- El comité coordinador propondrá a la Asamblea 
la creación de un consejo consultivo conformado por ex 
presidentes del CONEICC, quienes podrán participar de manera 
voluntaria en las asambleas, en grupos de investigación, en 
actividades académicas, como dictaminadores. Y serán 
invitados por el Comité coordinador. 
 

En Proceso 

Acuerdo IX-6.-  Si la comisión está de acuerdo, se entregará el 
premio a la trayectoria a los dos candidatos que se presentaron. 
Blanca revisará con los miembros de la comisión el punto. 
 

Cumplido 

Acuerdo IX-7.- Tesorería preparará al detalle la propuesta de 
la creación de una gerencia administrativa, incluyendo en la 
misma el costo que implicaría ésta al Consejo. 
 

En proceso 
CS propone que es 
importante comentar la 
propuesta den la próxima 
asamblea pero profundizar 
más hasta la siguiente 
Asamblea en Mérida. 
Se propone que la gerencia no 
tenga voz ni voto, únicamente 
sea operativa y administrativa 
para entregarle una cuenta 
única para evitar crear nuevas 
cuentas y así no desperdiciar 
tiempo y dinero. 
JH la creación de la comisión 
permanente es opción y para 
eliminar costos sería mejor 
que una universidad de 
encargará únicamente de ello. 
Que sea como se lleva el 
Centro de Documentación en 
el ITESO. 
CS por cuestiones de 
transparencia es mejor que no 
se quedara en una sola 
universidad. 
AR Difiere, es mejor 
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También podría efectuarse en el mes de junio, en el marco de la reunión del comité 
coordinador en la Ciudad de México. 

contratar a un externo que 
esté únicamente en el periodo 
de cada administración.  
BC Se tendría que ver en los 
estatutos 
JH se tendrá que revisar con 
los contadores el costo 
económico. 
 

Acuerdo IX-8.- El presidente incluirá la exposición de la Dra. 
Mireles en el orden del día de la LXXVII Asamblea del Consejo. 
El horario que se le asignará será de las 10:40 a las 11:20 hrs.  
 

Cumplido 
JH confirma que la Directora 
de la Universidad de la Dra. 
Mireles apoya 
AR vale la pena recalcar a la 
Asamblea que la presencia de 
la Dra. Es debido a la petición 
de ella misma, del comité 
Coordinador y de su 
Universidad. De hecho la 
universidad quiere mantener 
el vínculo con CONEICC muy 
por aparte de la Dra. Mireles.  
JH la opción es que se limite 
el tiempo para evitar que el 
problema crezca. 
La opción sería que se 
grabaran este tipo de cosas en 
las asambleas y así evitar mal 
entendidos. 
CC Comprar una grabadora 
para poder tener las 
evidencias de audio. 

Acuerdo X-1 
Debido a que el Encuentro de directores no se efectúo en marzo, los miembros del 
comité acordaron que éste tendrá lugar en Octubre en el marco de la LXXVIII 
Asamblea a realizarse en la Universidad del Mayab en Mérida. 
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Acuerdo X-2 
Los miembros del comité acordaron que el manual con información sobre beneficios y 
compromisos de los miembros del CONEICC será un archivo PDF que los miembros 
del organismo podrán descargar desde el portal.  

 

3. Síntesis de informes de los miembros del Comité Coordinador  

Jorge Hidalgo Presidente 

JH Puntos que no se mencionan en el informe 

1. Se logró que el CONEICC fuera miembro del Comité Ciudadano del IMER (Radio 
Ciudadana AMIC). La representación la tiene Jorge Hidalgo pero la idea es que esta 
representación se quede dentro de CONEICC. Se propuso una rúbrica para ser la 
rúbrica oficial de la Radio Ciudadana del IMER y así evaluar los proyectos. Se le 
            M                                      z       f             “P        
la Radio Ciudadano en el con  x                    f     ”  

Representación de: Graciela Martínez  (AMEDI)y Jorge Hidalgo (CONEICC) y se 
ganarían 2 representaciones. 

2. Presencia en el CLAEP que es el brazo de la Sociedad Interamericana de Periodismo 

 

Blanca Chong Vicepresidenta 

En cuanto al diagnóstico ya hay avances y las investigaciones ya se cerraron. En la 
cuestión de empleadores faltan algunas entrevistas de las vocalías (deben de ser 10). 

Empleadores 

Egresados 

Instituciones 

Son las tres cuestiones que se entregarían cuando se cierre el ciclo de este Comité 

 

 Secretaría de Acuerdos 

Agradecimiento al trabajo de Alma. 

Marivel Ortega de la Universidad Latina de América sería propuesta y cuenta con el 
apoyo de sus autoridades. 

JH ¿Cómo plantear la propuesta para la elección? 

La opción es que el Comité comentó y que surgió la propuesta de Marivel Ortega; sin 
embargo se abriría la opción de que es posible que cualquier otro miembro de la 
asamblea se proponga. 
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Clemente Sánchez Tesorería 
Corte del día 25-marzo 
 
Ingresos $ 891,063.71 
Egresos $ 199,391.78 
Total/ saldo en Bancos 25 de marzo $ 691, 671.93 

 
 
*Falta el tema del pago de los anuarios y al pago de algunas cuotas 
CC Tener cuidado para el próximo Anuario (tener una especie de contrato donde se 
comprometa los tiempos de entrega y los pagos) 
AR Sugerencia de presentar el informe detallado en Excel de ingresos y egresos en 
la asamblea. 
CS Falta la revisión de cuotas con las instituciones 
AR Tener cuidado con el informe y abrir el libro para que los miembros revisen los 
movimientos. 
CS El contador está próximo a entregar la auditoría. 
JH Hacer la auditoría de la administración pasada y de la actual  
MO Generar las pautas para que siempre se quede la transparencia de tesorería en 
CONEICC. La sugerencia es que se definan los criterios de contabilidad. 
JH El próximo coordinador de Tesorería debería entrar en función antes de que se 
acabe esta administración a fin de que el actual tesorero y el próximo trabajen de la 
mano durante la transición. 
Propuesta de que en el sitio web se pueda tener acceso a los libros de Tesorería a 
través de un password. Esto con la finalidad de ser abiertos y transparentes. 
 

Acuerdo X-3 
Los miembros del comité acordaron proponer a la Asamblea que próximo 
coordinador de  Tesorería debería entrar en función antes de que se acabe esta 
administración a fin de que el actual tesorero y el próximo trabajen de la mano 
durante la transición. 

 
Carlos Gutiérrez investigación 
Continúan los problemas con el anuario  
Sería bueno el cabildeo de textos, buscar el apoyo de los miembros de la Asamblea. 
Los dictaminadores del próximo serían los primeros que escribieron en él y harán la 
selección y harían un texto introductorio. Sería una publicación conmemorativa. 
Los temas serían los mismos del primer anuario pero con un nuevo enfoque y sería 
bueno entregarlo hasta el próximo año para que salga bien.  
La idea es que se cierre la convocatoria el 30 de abril entreguen los textos o abrir la 
prórroga pero la intención es que sea lo más rápido posible (Anuario) 
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Para la edición especial se lanzaría el 30 de abril. 
 
 
 
Carlos Camacho Difusión 
1. Se trabajó mucho en el envío de los documentos vía Internet. 
2. La implementación de los boletines (45 boletines semanalmente)  
3. Ya hay más de 7000 visitas a la página Web, 1000 seguidores y más de 2300 

personas que visitan la página de facebook. 
JH Hay un impacto muy fuerte en cuanto a difusión, pero los miembros internos 
no están valorando. También hay muchos recursos como el Quid del ITESO, entre 
otros. 

  
Alma Gloria Reyes  Centro de documentación 
 
1. Cambió la dirección de la biblioteca, ahora el nuevo director es el Mtro. Carlos 

Luna Cortés, expresidente del CONEICC. 
2. Los archivos y los documentos históricos no están abiertos al público y no es lo 

ideal por lo que se le pidió a Carlos que se mejoren las condiciones actuales del 
CDC y la propuesta es que se migre todo el Centro de Documentación a otro 
sistema (KATIA). 

3. Se está mejorando la calidad de los servicios, hay otra persona para hacer un 
registro mucho más exacto. 

4. Lo que está digital no se puede visibilizar debido a las cuestiones legales (sesión de 
derechos)  

5. Se va a facilitar un espacio para que se puedan consultar los documentos, no se 
puede fotocopiar pero tendrá acceso y en general va a mejorar el espacio donde se 
encuentran los documentos. 

6. Sofía/Quid ofrecimiento del uso del observatorio para el CONEICC 
(http://quidmedios/iteso.mx) servicio gratuito. Solo se le informará a Sofía que ya 
está en la página. 

 
Eunice Peña  Vocalía Noreste 
 
1. Corrección y aclaración de que si se llevaron a cabo los Focus Groups de la 

Autónoma de Nuevo León, la Universidad Regiomontana y la autónoma de 
Coahuila, unidad Torreón. 

2. Se realizó el taller de redacción de textos científicos con Manuel Ortiz 
3. Han existido pérdidas dentro de la vocalía y la rotación es constante 

a. Juan Antonio Garza Difusión de la vocalía 
b. Lucinda Sepúlveda Suplente de FELAFACS 
c. Mirna Granat Investigación de la vocalía 

http://quidmedios/iteso.mx
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d. Manuel Yarto Secretario de Actas 
e. Victor Elizalde Cambio de Cargo 

 
 
Elsa Villegas  Vocalía Noroeste 
 
1. Se realizará el taller de investigadores y la asamblea con el propósito de formar de 

nuevos investigadores y evaluadores.  
2. Se atrajeron a escuelas como la de UABC Tijuana y la Universidad de Occidente 

quienes se reintegrarán al Consejo. 
3. El taller de Sony no se logró debido a corte fiscal en la empresa 
4. Se tiene el deseo de estar en contacto con CENEVAL para enviar reactivos 
 
Manuel Ortiz  FELAFACS 
 
1. Documentar la historia de FELAFACS y contactar a los representantes para hacer 

el rescate de la memoria académica para que en el encuentro del 2015 presentar 
un material. 

2. Importante tener la secuencia histórica de los miembros y representantes de 
FELAFACS (petición financiera para hacer entrevistas a estas personas) 

3. México ya pagó y está al corriente en la parte financiera 
4. Petición de la promoción del Facebook de FELAFACS en CONEICC 
 
 
Vanesa Muriel Asuntos Académicos 
1. Tendría que salir ya la convocatoria para los trabajos Recepcionales 
2. No se han sacado los libros electrónicos de los ganadores pasados ($3,500) y son 

$4,000 por cada libro. Lulú enviará la petición 
3. EP sería bueno hacer un formato de requisición de gastos para cualquiera de los 

departamentos (machote de un documento) 
4. VM ¿Se mantendrán los premios? (si se mantienen así) 

a. Licenciatura: 1º 20,000 2º 15,00 3º 10,000  
b. Maestría 25,000 

JH Segunda convocatoria del premio de Radio Educación, tener las 2 convocatorias 
para motivar. 
VM se está haciendo énfasis en que los alumnos ya estén titulados y por lo tanto 
egresados (se necesita comprobar que son egresados o bien presentar una constancia 
de que el título está en proceso) 
BC revisar los criterios de evaluación para los trabajos (mejorar el instrumento de 
evaluación) 
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                   .  
 
Presentación de 3 universidades que van de observadores a provisionales, mismos 
que deben hacer una presentación de sus universidades (ninguna tiene acreditación) 

c. Anáhuac Puebla 
d. Metropolitana de Monterrey  
e. UDG Centro Universitario del Sur 

 
Hay universidades que son miembros pero que no están acreditadas ni evaluadas 
¿Qué va a pasar? Tienen como fecha límite el 2015. 

f. Sacar el tema en discusión la Asamblea ya que no se puede obligar a las 
instituciones que se acrediten. 

g. Tomar las herramientas para medir la calidad pero el problema es que etas 
cambiarían por lo que es importante abrir los criterios generales de calidad 
para CONEICC y entonces ya se verán que organismos son los que ratifican 
a las instituciones. 

h. Plantear la problemática y contextualizar haciendo la sugerencia de la 
revisión y modificación de estatutos y así abrir para ver los criterios para 
evaluar a las instituciones. 

 

Acuerdo X-4 
Los miembros del comité acordaron que es necesario plantear a la asamblea el que 
hay un buen número de universidades miembro que aún no obtienen la acreditación y 
que ya que la fecha límite acordada del 2015 está cercana, conviene plantear la 
posibilidad de modificar la redacción de ese apartado, de tal manera que se pueda 
validar otro tipo de evaluación del programa y no solamente la acreditación. 

 
                                                                        .  
Asamblea Ordinaria del CONEICC (UABC) y mie                         
                   
A las instituciones que tienen problemas y que están en riesgo de ser dadas de baja de 
acuerdo a los estatutos, por inasistencia se les envió un aviso en el que se  les informó 
que necesitaban una carta. De estas universidades, respondieron tres:  

UABC Tijuana (dicen que si vienen) 
Universidad de Occidente Los Mochis (dicen que si vienen) 
Universidad Autónoma de San Luis Potosí (Si se habló con Jorge) 
Universidad Autónoma de Hidalgo (No contestaron y si no vienen se van 
automáticamente) 
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Lasallista Benavente (No contestaron y si no vienen se van automáticamente) 

 
Tratar el tema de las justificaciones ¿Qué pasa con la gente que se justifica siempre? 
 
 
 
6. Propuesta de nuevo modelo para realización de Asamblea 
 
Más que presentar la propuesta, manifestar la preocupación por la ausencia. 
 
Manifestar la preocupación por los movimientos y los cambios en las 
representaciones y eso ha impactado en la continuidad del trabajo del comité en 
primera instancia y del Consejo. 
Proponer que se incorpore la figura de un suplente en cada puesto  
Se propone que este asunto sea revisado por la comisión de reglamentos en una 
asamblea extraordinaria. 
 
Las candidaturas realizan presentaciones que se subirán en el sitio con antelación 
para que todos puedan revisar tanto el perfil como las propuestas y el día de la 
votación sólo los presidentes. 
 
Las representaciones tendrían que votarse: CONAC, premio nacional de periodismo, 
que posiblemente la presidencia esté en Tabasco y en ese caso tendría que ser alguien 
de Tabasco. 
Se pide de los representantes una participación activa y dar cuenta de su participación 
ante el CONEICC.  
 

 
Acuerdo X-5 
Los miembros del comité acordaron proponer a la Asamblea el que exista votación 
para el nombramiento de las representaciones del CONEICC ante diferentes 
organismos, tal y como sucede en el caso de FELAFACS. 

 
Presentación de la Convocatoria 
Lanzar la convocatoria para el nuevo comité y señalar que la Asamblea de octubre es 
muy importante, pues habrá elección de nuevo comité coordinador. 
La sede de la LXXVIII Asamblea ordinaria del CONEICC será la Universidad del Mayab 
en Mérida, Yucatán. 
La XII Reunión de Comité Martes 30 de Septiembre, Miércoles 1º de octubre EL 
Encuentro de Directores. La Asamblea se realizará Jueves 2 y Viernes 3 de octubre. 
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Acuerdo X-6 
Los miembros del comité acordaron lanzar la convocatoria para el nuevo comité, no 
solamente para Presidencia. En la convocatoria debe también señalarse la importancia 
de la participación de las universidades miembros ya que habrá elecciones para el 
cambio de comité. 

 
 

7. Definición del  lugar y fecha de la XI Reunión del Comité Coordinador  

El comité coordinador acordó que la XI Reunión será el viernes 18 de julio en la 
Universidad Anáhuac Norte. 
 

 
Responsable del Acta: 

Alma Gloria Reyes Perales 


